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头条评论 暂停换灯保护燕子是尊重自然

@木子朽：孝与不孝没法用尺子衡量，一个人们
素养道德观念不仅是立个法就能解决的，这个“常”
字，怎么量化制定？一个从事导弹、航天事业的孩子，
恐怕几年都无法回家一次，能常回家看看吗？
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希望大家能够文明养狗

我有话说

毛旭松

烟台大学宿舍里来了一群不
速之客，燕子筑起小窝，与学生和
谐相处，谁也不影响谁。叽叽喳喳
的叫声反倒为学生们的日常生活
增添了很多乐趣。“不吃你的谷，
不 吃 你 的 米 ，只 借 你 的 屋 下 个
子”，人们喜爱燕子，不仅仅是因
为它专吃害虫，更重要的是人们
认为，燕子来家做窝，会给家庭带
来吉祥。

不巧的是，这个燕子窝恰巧建
在应急灯上，学校为了换应急灯必
须要拆掉燕子窝。学校出于对燕子
的保护，在没有想出更好的办法之
前，决定暂时保留燕子窝。

这事如果放在以前，人们保

护动物的意识很淡薄，端掉燕窝，
重新安装应急灯显然是顺理成章
的“合理”选择，或许没有人觉得
端掉燕子窝有什么不妥的地方。
然而，随着近年来，人们保护动物
的意识不断增强，很多人并不赞
成轻率地端掉燕子窝。有人会说：
有燕子光顾，本是城市环境改善
的象征，为什么就不能给予更多
的珍爱和保护呢？

无独有偶，今年5月份，河南
新郑一个在建工地曾引来上万只
燕子筑巢，为了保护燕子育雏，工
地方宁愿耽误工程进度决定暂时
停工。这次“人与自然的互动”赢
得了一片喝彩声。与之形成鲜明
对比的是，郑州航海西路南水北
调施工现场，几千个崖沙燕洞巢

全被挖掘机“强拆”。此事又引发
了民众的强烈反感。

同样是面对燕子筑巢，一个
选择“退避三舍”，一个选择“迎难
而上”。可以说，那一个个燕子窝
就像是一面镜子，那里面映照出
的素质高下立判。

端掉燕子窝，对于校方工作
人员来说只是举手之劳，但对燕
子来说就损失惨重了，但学校还
是暂时保留燕子窝。这一刻的退
让，其意义并不仅仅在于人类对
大自然其他生物的尊重，还有对
人类自身的爱。说到底，人与燕子
都是这个世界上的生物，彼此互
为环境，二者相辅相成。特别是，
对于沉迷于高速发展、大拆大建
的人类而言，一个丰富、鲜活的自

然界，无疑具有更为重要的意义。
对自然的爱的施与，终将作用于人
类自身。

小燕子，穿花衣，年年春天来
这里。我问燕子你为啥来，燕子说：

“这里的春天最美丽”。这首耳熟能
详的儿歌相信不管70后、80后、甚
至90后都能哼上几句。一窝燕子在
学生宿舍筑起的巢可以说是一道
亮丽的风景线，但这道亮丽的风景
线是去是留受到了争议。一个小小
的燕子窝摆在人们面前，是去是留
衡量的可是人类对其他动物的态
度。

希望校方能够尽快找出替代
方案，在既不破坏燕子窝的情况
下，也能够将应急灯安装到位，让
学生和燕子继续和谐相处下去。

或许《小时代》不是你的菜，
但不需因此就对它的高票房痛
心疾首，甚至贬低追捧它的观众
为脑残。或许你看不惯《小时代》
描述的青春，但不代表你就因此
拥有了价值批评的高地。年轻人
对更好的物质生活和美好情感
的渴望，谈不上崇高也不应被取
笑。想起一句话：时代就是在一
代看不惯一代的洪流中滚滚向
前的。

——— 许文广(媒体人)

通常大家说“生死有命，富
贵在天”。其实寿命一定意义上
可以自主。比如，科学养生、锻
炼，迁徙到无污染的环境中生
存；财富在一定意义上也可自
主，比如学习投资理财知识、培
育财富意识，可以使自己随时抓
住发财机会，优化投资方案，提
高创收能力。

——— 董藩(经济学家)

新闻：圆明园近日曝出多件
文物被人损害，包括规月桥的乾
隆御笔和文源阁冰裂纹地砖被

“蹂躏”。规月桥上乾隆御笔被人
泼墨，并有游客已刻上“到此一
游”的大字。圆明园管理处称将
加强巡视，并做相应保护。(人民
网)

点评：虎兕出于柙，龟玉毁
于椟中，是谁之过欤？

新闻：7月1日18时许，中储
棉山西侯马代储库发生火灾，过
火面积约1 . 05万平方米，未造成
人员伤亡。初步估计，约有2 . 46万
吨棉花被烧毁。代储库工作人员
曾向消防部门报警称，大火是由
雷雨天的“雷击”导致。(人民日
报)

点评：“好火”知时节，当机
乃发生。

新闻：湖南邵阳化工企业污
水直排资江，政府下文2年无法
关停。然而，此事经公益名人微
博转发后，很快得到省环保厅官
员响应，不到5小时，排污企业被
停产整治。(潇湘晨报)

点评：有很多事不是无法解
决，只是不想解决。

新闻：网友雨声V称路边捡
到一个U盘，其中47位政府官员
位列名单，礼品均为价值1000元
至3 0 0 0元不等的储值卡、购物
卡、礼品，而备注中却标明“卫生
许可证”、“办理各类证件”等送
礼用途。(法制日报)

点评：少见多怪，见怪不怪。

洪涛(芝罘区)

近日，恶犬伤人，藏獒夺命的
消息不绝于耳。不仅造成家庭悲
剧，也构成了对公共安全的侵
害，成为社会中不和谐的音符。
就我们烟台而言，虽然没有恶犬
直接夺命，但恶犬伤人事件也屡
屡发生，缺少文明养狗行为的大
有人在，让人难以忍受。

清晨和傍晚，往往是人们买
菜或散步的时间，也是养狗人出
门遛狗的时间。大狗、小狗、中档
狗；黄狗、黑狗、斑花狗，真是林
林总总，品种繁多。牵的、抱的、
跟随的，呼呼啦啦都出来了。

马路边、小广场，让狗占去
了不少空间。有的主人在训练
狗，扔出物件让狗去拣回来，狗

跳来窜去，让人不安；有的主人
在带狗散步，主仆一起锻炼；有
的人亲切地呼唤着爱犬，什么

“宝宝”、“贝贝”“豆豆”“甜甜”、
“花花”的叫着，十分亲密。人狗
混杂，好不热闹。但同时，一些不
文明的行为也的确大煞风景：一
些人把自己的大狗带到有儿童
的地方，不加管束，任其乱窜，常
把孩子吓得大呼小叫，甚至大
哭；也有一些遛狗者，任凭自己
的爱犬随地大便，也不清理，随
处可见的狗屎让人很不舒坦。最
不可容忍的是，一些狗主人竟然
将其爱犬放到居民休息坐的石
凳上，用梳子清理狗身上的毛，
狗毛飞扬，满地都是。幸好现在
只发生过“禽流感”，“猪流感”还
没有发生什么“狗流感”，否则后

果真不堪设想！
咱们烟台是全国卫生城市，

也是全国有名的文明城市，不文
明的养狗行为，与我们这座美
丽、文明的城市是多么地不相称
啊！我自己不喜欢养狗，但是并
不反对别人养狗。饲养宠物也是
物质生活改善后人们对精神生
活的一种需求。我只是想对养狗
者进一言：希望大家能够文明养
狗。

第一，希望养狗的朋友按照
《养犬管理办法》的规定，持证养
狗。并按规定去做，不养大型犬，
烈性犬。第二，最好别把狗狗带
到经常有儿童玩耍的地方，不要
吓坏了孩子，更不能伤到孩子。
第三，希望狗的主人备好清理粪
便的工具，及时将爱犬的排泄物

清理到垃圾箱，别影响公众视觉
和公共卫生。第四，最好不要在
公共场所给狗清理卫生，弄得供
人们休息的石凳上下都是狗毛。
当然，狗狗喜欢到处撒尿，特别
是喜欢向车轮胎上撒尿这个问
题是目前许多养狗人无法让其
自律的，也就不能勉为其难了。

文明城市，需要具有高度文
明素养的人来维护。文明城市，
呼唤文明养狗！烟台是我们全体
市民的烟台，是我们的美好家
园，我们要珍惜和爱护她，因为
我们天天共同生活在这里。为了
维护烟台卫生城市和文明城市
的良好形象；为了不让恶犬夺命
的悲剧在烟台重演；真诚希望养
狗者加强自律，尽快改变不文明
的养狗行为。

@网友：几辈人的互相理
解，都是建立在爱的基础上。

@不冒烟滴财主：法律的
颁布是为了有法可依，不是为
了某一个体，“孝”字在现在越
来越模糊了。

@木子朽：天下父母都疼
爱自己的儿女，不过方式方法
不同而已。

@冰火中天：是什么能让
八旬老人如此感慨？是人间正
道与沧桑！这个法立得莫名其
妙，有些儿戏，至少对传统文
化没有信心。

@天使在人间：对父母
的孝写进法律本无可厚非，

可是我们也都有无奈！这不
是单纯地靠一纸空文就可以
改变的事情。我一般每周末
都去我妈家，因为我们生活
在一个城市，公婆在下面的
县市，基本上一个月也可以
回去一两次，但是平时电话
是不少的。个人感觉各人只
要把父母放在心里，哪怕是
再远的距离也不是问题，心
中没父母，再近都不见得能
做到孝！

@luanxingyang：我作为80

后支持您的观点，孝与不孝，
常回家与不常回家，没有明确
的界限。而且回家就一定尽孝

吗？留守老人和儿童在家，外
出的子女就是不孝吗？这是一
个社会问题，不能单纯地用法
律条框来约束。

@刺儿头：在外地工作的
孩子想常回家看看，单位能给
假吗？常回家看看路费掏得起
吗？

@cxt411：你是一个开明
的父母，也是一个理解孩子的
父母，如今的社会生活节奏
快，压力大啊！我自认为还是
一个比较孝顺的，一年也就是
过年和“十一”能回家，虽然家
在济南附近不算远。

来源：17路论坛

应将防灾演习常态化

魏同山(芝罘区)

近日，烟台市高新区举办了学校
安全事故应急救援演习，演习由学校、
消防队、医院等部门联合参与，完整再
现了事故发生后逃生、救援、消防的全
部过程。此外，学生还参与了“火灾逃
生知识”讲座。此举对增加学生的防灾
减灾及逃生知识，提高安全意识有很
大作用。

夏季本就是灾害的多发期。连日
来，全国各地多起悲剧让人心痛，其中
多是防灾意识缺失，导致安全隐患不
能及时得到清除，酿成大祸。所以，加
强防灾意识及提高应急逃生知识显得
尤为重要。学生在此方面是弱势群体，
而且人员密集的学校一旦发生不测后
果难以估计。现阶段下，加强学校的应
急救援演习，已刻不容缓。但是，由于
绝大多数学生并未亲自经历过这类紧
急事故，所以在演习时有的学生很放
松，甚至以一种娱乐的心态参与其中，
使演习难以达到应有效果。这也暴露
出学生防灾逃生知识及观念的匮乏。
现实告诉我们这件事绝对不能儿戏。
汶川大地震时，当地一学校由于有规
范的地震逃生演练经验，在地震发生
后基本没有人员伤亡，该学校的校长
受到社会的一一致好评。

所谓“养兵千日，用兵一时”，应当
将演习常态化，甚至可以将学校的防
灾演习作为一项考核标准。对于防灾
教育怎么强调都不为过。这不仅是对
孩子们负责也是对社会及每个家庭负
责。
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